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Relazione VIDEO CONFERENZA - Presidenti Società del C.P. di Milano - 26 Maggio 2020 
 
 

27 Maggio 2020 – Grande partecipazione ieri sera alla Video Conferenza rivolta ai Dirigenti 
delle Società del C.P. di Milano, intorno alle 21.30 erano collegati ben 51 partecipanti, a 
conferma della serietà e dell’attenzione da parte dei Direttivi verso gli argomenti trattati, ma 
forse anche molta voglia di ripartire, nonostante l’emergenza non sia ancora stata risolta 
completamente. 
 

L’inizio di conferenza vede dunque il Presidente Costantino Faedda salutare e ringraziare tutti 
i Presidenti e/o i delegati collegati, un ringraziamento particolare alla struttura Regionale, con 
il Commissario Moreno Volpi in testa ed il Vice Commissario Bruno Casarini a ruota (presenti 
alla riunione) per la realizzazione della video conferenza e, per finire un saluto particolare a 
Gianni Bellaviti (assente perché alle prese con qualche problema di salute). 
 

Il Presidente segnala fin da subito gli aiuti deliberati nel Consiglio Federale in data 15 maggio: 
- affiliazione 2021 gratuita per tutte le società; 
- proroga del tesseramento in corso, fino al 31 dicembre 2020; 
- proroga fino al 31 dicembre 2021, per l’adeguamento delle divise societarie (scudetto 

con il nuovo logo FIB), relativamente a gare e manifestazioni rientranti nello Sport per 
tutti. 

E’ stato inoltre deliberato, la revoca di tutti i Comitati Provinciali, a far data dall’1 settembre 
2020. 
 

Non ci saranno più quindi Comitati Provinciali diretti da un Presidente, eletto dalle società, ma 
bensì un Delegato indicato dal territorio, dalle società e dal Comitato Regionale, e nominato 
dalla Federazione. 
 

A tal riguardo, il Presidente, annunciando l’intenzione di non candidarsi più alla nomina di 
Delegato, coglie l’occasione per ribadire come il suo compito sia terminato, nonostante una 
bellissima esperienza in Comitato, con un quadriennio molto impegnativo ed un lavoro svolto 
con serietà e dedizione, è comunque suo desiderio guardare avanti e non fermarsi qui. 
 

Ma veniamo a noi, prosegue il Presidente: la riapertura degli impianti sportivi sarà 
subordinata con la puntuale applicazione dei contenuti delle linee guida, diramate dagli 
organi governativi e territoriali, sarà poi cura dei competenti organi federali, emanare le 
indicazioni specifiche sulla ripresa dell’attività boccistica ufficiale, attraverso un lavoro 
tecnico-scientifico già messo in atto all’interno della Fib. 
 

La riapertura dei siti sportivi da parte delle autorità governative è stata indicata con data 25 
maggio 2020, la Regione Lombardia però, con l’ordinanza del 17 maggio, ha bloccato 
l’apertura dei centri sportivi al chiuso (compreso quindi i bocciodromi). 
 

 
 
 
 
 



  

 

 
L’attività si può iniziare nei centri sportivi con strutture all’aperto, individualmente e non solo 
per gli atleti professionisti e/o di alto livello, ma anche per atleti a livello dilettantistico. 

Le norme di questa Ordinanza Regionale sono comunque efficaci fino al giorno 
31 maggio, e qualora il monitoraggio del contagio quotidiano, evidenziasse un 
miglioramento o una riduzione, sarà emessa una nuova ordinanza, 
riconsiderando nuove decisioni. Dobbiamo quindi aspettare almeno fino ai primi 
di Giugno. 
 

Su questo argomento, già trattato nella Video Conferenza del 13 maggio (presente il 
Presidente Federale De Sanctis), il Presidente Faedda coglie l’occasione per ringraziare le 
società, che si sono collegate quel giorno e per aver ascoltato il Presidente Federale, che in 
quella conferenza, è stato molto chiaro sulla possibile riapertura dei nostri bocciodromi. 
Nel dettaglio riferì: qualsiasi centro sportivo, sia esso comunale, privato o di proprietà di 
autorità ecclesiastiche, aprirà esclusivamente su direttive delle Amministrazioni Territoriali  
Regionali e Comunali, seguendo tutte le normative di sicurezza contro il contagio COVID 19 
(vedasi le linee guida delle autorità governative - Ministero dello Sport - e i suggerimenti della 
Federazione.  
 

Occorrerà quindi ricercare - proseguendo la relazione - la massima intesa tra i vari attori 
(concessionari, gestori, proprietari ed amministrazioni comunali), ognuno per le proprie e 
rispettive competenze, partendo soprattutto dalla sanificazione degli impianti. 
 

I suggerimenti che ha emanato la Federazione, quelli pubblicati sul sito Federale, sottolineano 
che le Bocce sono state classificate uno sport individuale e non di contatto, con un medio 
basso rischio COVID 19 (come si evince da una relazione redatta da personale esperto 
dell’Università di Torino), quindi ripartire è possibile, ma solo rispettando le regole. 
 

I nostri bocciodromi quindi riapriranno e si inizierà a giocare a bocce in massima sicurezza, 
seguendo tutte le norme che sono state emesse dalle autorità, è però molto importante che i 
Dirigenti societari svolgano un compito, sicuramente non semplice ma doveroso: far 
comprendere ai frequentatori ed ai soci che è un loro dovere aiutare gli altri ed essere 
aiutati, il tutto rispettando scrupolosamente le regole. 
Anche per quanto riguarda il gioco delle carte (l’ha dichiarato anche il Presidente Federale), è 
possibile ma in sicurezza, disinfettando tavoli e carte, con mascherina e guanti, 
distanziamento personale e, soprattutto, senza urlare (per evitare l’uscita dei terribili droplets 
- goccioline). 
 

La Federazione (come pubblicato anche sul sito Federale), sempre in merito alla ripresa delle 
attività sportive, durante il periodo estivo, ha deliberato l’autorizzazione, sempre  nel rispetto 
delle direttive (di governo, del territorio e sportive) allo svolgimento di gare esclusivamente 

individuali (promozionali e/o sperimentali), che andranno ai punti 10. 
 

Altra informazione dal nostro Presidente: il calendario 2021 (che inizierà l’1 
gennaio) sarà presentato in modalità quadrimestrale, quindi gennaio-aprile con 
presentazione richieste gara entro il 30 settembre 2020, maggio-agosto con 



  

 

presentazione richieste gara entro il 31 gennaio 2021 e settembre-dicembre con 
presentazione richieste gara entro il 31 maggio 2021. 
 

Ulteriore informazione, con circolare del 22 maggio la Federazione ha annullato i Campionati 
Assoluti Maschili/Femminili ed i Campionati Nazionali Promozionali, di conseguenza il 
Consiglio di questo Comitato ha deliberato di restituire, alle società che hanno già provveduto 
al versamento, le quote relative alla creazione del fondo in favore degli atleti convocati ai 
Campionati Italiani, quindi al più presto verranno eseguiti i bonifici. 
 

Ultima informazione: qualche mese fa sono state trasmesse le autocertificazioni per il 
compenso premi (Legge 133) percepito ai Campionati Provinciali 2019/2020, terminati il 21 
febbraio 2020, il modulo va fatto firmare agli atleti intestatari e ritrasmesso al Comitato. 
 

Termina il suo intervento, il Presidente Faedda, ringraziando ed invitando tutti i Presidenti ad 
effettuare l’iscrizione al Consorzio “Bocce in Lombardia” e, a tal proposito, passando la parola 
al Vice Commissario Bruno Casarini (nonché Presidente dello stesso Consorzio), sottolinea 
l’importanza della vicinanza del Consorzio, in questo momento storico, a tutte le nostre 
bocciofile, anche con aiuti di carattere informativo-burocratico. 
 

A questo punto il Vice Commissario Regionale Bruno Casarini, non volendo rubare molto 
tempo alla conferenza, segnala solo alcuni suggerimenti: 

a) è stata ideata dal Consorzio Bocce, in collaborazione con il Presidente De Sanctis e la FIB 
Lombardia, un sunto del protocollo di riapertura degli impianti promosso sul sito della 
Federazione Italiana Bocce. Il Presidente De Sanctis ha quindi coinvolto il settore 
comunicazione della FIB per elaborare, uno o più manifesti, che raggruppassero tali 
indicazioni. Pertanto nei prossimi giorni saranno recapitati a tutti i Comitati i manifesti da 
esporre in tutti gli impianti della Lombardia;  

b) l’invito a tutte le strutture di inviare una lettera al proprio Comune, alla propria 
amministratore locale e comunque al proprietario dell’impianto, comunicando l’apertura 
del Bocciodromo e dicendo che l’apertura sarà fatta in sicurezza, rispettando tutte le 
normative vigenti e quelle del protocollo FIB, compreso il suggerimento di una prima 
sanificazione, richiedendo nel contempo il loro intervento con un auspicabile contributo (a 
tale riguardo si segnala anche la presenza di una Legge Regionale, che da la possibilità di 
richiedere aiuti economici, per far fronte alle spese di Sanificazione ed Igienizzazione, alla 
quale sarebbe bene accedervi); 

c) l’ultima segnalazione è relativa alla presenza del Credito Sportivo, del Mutuo Light e del 
Mutuo Liquidità, per i quali il Consorzio rimane a disposizione per verificare ed assistervi 
nella procedura di evasione delle pratiche necessarie. 

A questo punto, prima di passare la parola ad alcuni interventi dei Dirigenti societari, il 
Commissario Moreno Volpi, fa un appello ai Dirigenti collegati on-line, invitandoli a proporsi 

per essere nominati come Delegato di Milano. 
 
 
 
 



  

 

Dopo l’intervento del Commissario, molti sono stati gli interventi dei presenti on-line, ai quali, 
sia il Presidente Faedda, che il Commissario Volpi hanno dato, subito dopo, risposte esaudenti: 

- alcune domande sulle modalità comportamentali da attivare, sia nel gioco delle bocce, sia 
in quello delle carte (anche se per quest’ultimo è stato “consigliato” di posticiparlo più 
avanti); 

- alcune domande sulle modalità della sanificazione dei locali e dell’igienizzazione delle 
attrezzature utilizzate; 

- altre ancora focalizzando l’importanza del rispetto delle regole, soprattutto in merito alla 
responsabilità in capo al proprio Presidente societario; 

- altre relative agli auspicabili aiuti e contributi che le Associazioni si aspetterebbero, avendo 
avuto danni economici nel fermo attività. 

 

Proprio in riferimento agli aiuti ed ai contributi viene puntualizzato e confermato che la FIB 
ha raccolto tutte le richieste delle Associazioni e le stesse sono state inviate al Coni - Sport e 
Salute. 
 

Altra precisazione, a conferma di una richiesta fatta negli interventi, questo Comitato si fa 
carico di interessarsi di quanto è stato detto nella Riunione regionale del 13 Maggio dal nostro 
Presidente Federale De Sanctis, nello specifico in merito alla definizione di un ampliamento 
della Polizza Assicurativa attuale, estendendola anche sui danni contro il Covid-19. 
 

A questo punto il Presidente Faedda, riprendendo la parola, fa un breve cenno alla memoria 
del Vice Presidente, nonché Responsabile Giovanile Regionale e dell’amico Gianfranco Bazzan, 
recentemente scomparso, ricordando che la sua figura è stata indispensabile per la 
formazione dei nostri giovani… un caro amico per tutti, ci mancherà tantissimo. 
 
Milano 26 maggio 2020 
 
 
     Il Segretario                                                                                                           Il Presidente C.P. Milano 
Roberto ZUFFETTI                                                                                                       Costantino FAEDDA 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 



  

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


